
社福界驚現袋公帑「打工皇帝」
東華社服總主任年薪275萬 高過社署副署長
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■王志民發唁電
悼念何弢。

中聯辦
網頁截圖

唁 電
何弢先生親屬：

頃悉何弢先生仙逝，深感哀痛！
先生是香港建築界的傑出代表，建築、規劃、

設計大師，作品等身、成就卓著、享譽盛名。先
生一生致力於提攜青年，其專業精神和成就將永
惠後學，為海內外景仰。先生是香港特別行政區

區旗和區徽主要設計者，曾擔任港事顧問、香港
建築師學會會長（1997-1998），為香港順利回
歸祖國和平穩過渡作出不懈努力，發揮了重要作
用！

謹致沉痛悼念，望節哀珍重！
中央政府駐港聯絡辦主任 王志民

2019年4月1日

香港文匯報訊 據中聯辦網訊，3月
29日，香港特別行政區區旗區徽主要
設計者、前港事顧問、香港建築師學
會前會長何弢先生辭世。中聯辦主任
王志民向何弢先生親屬致唁電，對何
弢先生逝世表示沉痛悼念。

唁電全文如下：

五大最高年薪者
1. 東華三院社服總主任：275萬元

2. 聖公會福利協會總幹事：270.6萬元

3.香港基督教服務處總幹事：233.7萬元

4. 香港耆康老人福利會行政總監：

223.1萬元

5. 香港耀能協會行政總裁：200萬元

資料來源︰綜合社署網頁及網上資料

整理：香港文匯報記者 文森

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）外交
部駐港公署官方微信公眾號昨日開通，
將為網友提供豐富有益的資訊和便捷周
到的服務，幫助大家了解國家外交和涉
港外交。公眾號下設三個欄目：「最新
消息」傳遞新鮮資訊，送上涉港外交的
最新政策與公署重要動態；「走進公
署」揭開公署面紗，介紹公署職能與組
織架構；「聯繫我們」服務百姓需要，
為網友提供辦理證件等便捷之道。
外交部駐港特派員謝鋒致辭指，它是

又一座聯通香港、內地與世界的橋樑，
也是大家共用國家發展機遇與榮光的平
台。駐港公署設立22年來，始終與香
港特區同發展、共進步。我們不忘初
心、牢記使命，為國家效力、為特區服
務、與港人同行。這包括：
──與香港同胞一道，做國家主權、

安全和發展利益的堅定守護者。堅守
「一國」之基，旗幟鮮明與各種外部干
預勢力和行為作鬥爭，維護國家主權安
全發展利益和香港長期繁榮穩定。
──運用外交資源，做特區對外交往

的積極促進者。結合各方所長，以服務
特區擴大對外交往合作為己任，創建了
「內地+香港+『一帶一路』沿線和有
關國家」三方合作新模式，助力特區參
與「一帶一路」和粵港澳大灣區建設、

融入國家發展大局，鞏固和提升國際金融、航
運、貿易中心和國際航空樞紐地位。
──踐行「外交為民」，做香港同胞海外合法

權益的忠實維護者。深入特區政府部門、學校、
業界、社區開展預防性領保宣介，發佈領保動漫
視頻，開辦領保專欄，22年來共處理1.3萬多起
涉港人領事保護案件。香港同胞走到哪裡，國家
的領事保護就跟到哪裡。
──以香港青少年為友，精心打造「香港盃」

外交知識競賽，舉辦面向香港青少年學生的專題公
署開放日，開展「外交進校園」、「國際法進校
園」、「外交之友」夏令營活動，協助香港青少年
赴「一帶一路」沿線國家參訪交流，培養具有國家
觀念、香港情懷、國際視野的「一國兩制」偉大事
業的接班人。
謝鋒說，涉港外交不僅是我們的責任，也需要

社會各界的關心、支持和參與。希望更多的人懷
揣着愛港之情，積極參與和
支持涉港外交事業，以服務
國家為榮，與國家外交為
伴，與駐港公署同行，共同
譜寫新時代中國特色大國外
交的嶄新篇章。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）行政長官林鄭
月娥將於本月7日（周日）前赴日本東京，出席
由粵港澳三地政府於9日（下周二）聯合主辦的
粵港澳大灣區推介會，廣東省省長馬興瑞和澳門
特區政府行政法務司司長陳海帆亦會出席推介
會。林鄭月娥指出，今次是自從《粵港澳大灣區
發展規劃綱要》公佈後，首次三地政府聯合作海
外推廣，而《規劃綱要》的最後一章是希望在大
灣區發展中，有更多公眾參與和企業參與，「日
本是一個很大的市場，亦有很多專業服務可以與
大灣區對接。」

會日揆商界考察創科
根據行程，在日本期間，林鄭月娥會與日本首

相安倍晉三和外務大臣河野太郎會面，並與當地
商界和創科相關的機構和院校領導見面，同時考
察當地的創科、養老和醫療設施等，她將於下周
二返港。
林鄭月娥昨日出席行政會議前表示，今次是她

上任行政長官以來第二次訪問東京，上一次因為
日本國會有很多工作，因此未有機會與安倍晉三
見面。她續說，上次訪日曾與河野太郎見面，雙
方於會面後發出一份共同聲明，當中提及知道香
港將會在粵港澳大灣區中扮演一個重要角色，香
港歡迎日本企業和科研機構可積極參與粵港澳大
灣區發展，「今次去日本，就是延續我們在這方
面的合作安排和工作。」

香港文匯報訊（記者 文森）深
水埗區議會交通事務委員會昨日
舉行會議，討論在深水埗欽州街
及通州街交界興建全港首個地下
智能停車場。關注深水埗交通大
聯盟的多名成員於會上，向運輸
署代表提出意見。
身兼聯盟召集人的立法會議員、

深水埗區議會交通事務委員會主席
的鄭泳舜（阿舜）表示，全港違泊
罰款的「牛肉乾」數目去年達201

萬張，其中九龍西佔逾51.6萬，為
五區之首，區內對車位需求非常殷
切；車輛違泊又衍生道路擠塞，危
及行人安全等問題，透過智能停車
場增加泊車位，能紓緩違泊情況，
是正確的方向。
他建議，以「一地多用」方式
建智能停車場，既可增加泊車
位，亦可提供休憩公園讓市民受
惠，一舉兩得。
大聯盟希望政府加快該工

程，把建造期縮短到兩年至三
年。
他認為，外國的智能停車場技

術非常成熟，政府應控制工程成
本，使停車場落成後的收費達合
理水平；大聯盟同時建議在通州
街橋底、擬建的寶輪街荔枝角體
育館、長沙灣熟食市場、石硤尾
健康院新大樓及荔寶路橋底等增
設智能停車場，若試點成功，可
推廣至全港，增加泊車位。

香港文匯報訊（記者 趙夢縈）內
地旅行團迫爆土瓜灣，影響居民日
常生活。民建聯九龍城區議員關浩
洋建議政府將維港遊旅客分流到啟
德郵輪碼頭上落，既可疏導旅客，
解決社區滋擾問題，亦可讓郵輪碼
頭發揮更大效益。
多名民建聯區議員昨晨到特首

辦門外向行政長官林鄭月娥遞交
請願信，要求政府嚴肅處理內地
旅行團逼爆土瓜灣區的問題。民
建聯九龍城區議員關浩洋表示，
近年大量內地旅行團到土瓜灣區
內購物及飲食，但區內公共設施
無法承受，尤其夜間，旅遊巴士
經常塞滿土瓜灣一帶道路，不時
出現雙泊、甚至三排停車的情
況。而維港遊觀光船遊客除在九
龍城碼頭角公眾碼頭上落，還常
在區內休閒小徑聚集，不只令附
近交通嚴重受阻，遊客喧鬧聲更
長期滋擾鄰近居民。
關浩洋建議政府有系統地將旅

客分流到合適地方，例如將維港

遊旅客分流到啟德郵輪碼頭上
落，提升行業發展同時，亦不影
響居民生活。
另外，近日土瓜灣區內有酒家

結業，傳業主已將酒樓轉租給其
他人接手經營內地團餐，民建聯
曾發起居民「一戶一信大行動」
表示反對，還曾在3月初去信業

主，望其考慮區情，勿將舖位租
予內地團餐經營者，令現有土瓜
灣逼爆的情況進一步惡化。關浩
洋接受香港文匯報記者查詢時強
調，香港是自由社會，游說業主
改變決定並非干預經營，只是站
在居民立場，希望業主能為社區
環境作更多考慮。
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特首周日起訪日宣灣區

現時非政府機構須按「整筆撥款手
冊」內規定的途徑，向公眾披露

其周年財務報告及最高三層職員薪酬檢
討報告，以提高其運用公帑的透明度及
向公眾問責。每年獲社署資助少於1,000
萬元或資助佔其營運收入不足50%的非
政府機構可豁免遞交檢討報告。
社署於其網頁上載了165間非政府機
構的2017/18年度周年財務報告，而當
中95間需提交最高三層職員薪酬檢討報
告，惟截至昨晚，仍只上載了29間機構
的相關報告。資料顯示，29間已列出報
告的機構當中，東華三院社會服務科社
服總主任年薪高達275萬元且全數由公
帑支付；去年榜首的香港聖公會福利協
會總幹事則以270萬元居次；香港基督
教服務處總幹事則以233.7萬元排行第
三。根據公務員事務局資料，社署助理
署長及副署長的年薪約介乎197萬元至
230萬元。

有工會昨日根據社署及各機構自行上
載的資料，分析了其中多間機構的報
告，發現31間機構以不同名目向高層發
放現金津貼，當中東華三院社服總主任
因表現良好而獲27.5萬元；其次為香港
學生輔導會行政總裁獲發放13.3萬元，
但無披露津貼原因。

僅獎金已逾新紮社工年薪
工會指現時剛畢業的新入職社工年薪

亦只有約26萬元，還比不上東華三院向
高層發放的獎金，明顯是「肥上瘦
下」。工會同時批評各機構的高層薪級
表職級與機構規模不符，亦有機構未有
披露高層職級，公眾難以監察。
工會促請社署修例，限制社福機構高

層薪酬不得高於政府同等職級員工，並
應每3年至5年重新檢視薪級表，按機
構規模調整人手及高層職級。
有立法會議員認為，部分機構要管理

每年逾億元預算，以高薪聘請管理層並
不奇怪，惟機構應主動解釋高薪聘人原
因，以釋除公眾和前綫員工對「肥上瘦
下」的憂慮，以免影響士氣及服務質
素。
羅致光昨日出席立法會一個會議後表

示，社署每年收到非政府機構，特別是
資助機構最高三層員工的薪酬檢討報告
時，均會作出檢視；而在現有政策下，
其薪酬一般而言不會高過社署同等職
級。惟他指出，由於非政府機構的福利
一般不及政府好，很多時候會將一些附
帶福利變為薪酬的一部分，若與政府薪
酬架構比較時必須將之扣減。

社署：會檢視薪酬政策
社署回應指出，收到機構的薪酬檢討

報告後，會根據指引作評估。社署表
示，如有需要，例如機構第一層人員的
總薪酬數額或升幅偏高，會進一步跟

進，包括與機構管理層會面，要求提供
詳細解釋。社署並指，「檢視社福界的
薪酬政策及薪級表」屬檢討優化整筆撥
款的專責小組建議檢討範疇內。

香港文匯報訊（記者 費小燁）社署披露受津助非政

府機構2017至18年度的最高三層職級員工薪酬，當中

5間機構的最高層總年薪達200萬元或以上，足以媲美

社署副署長，惹來「肥上瘦下」的質疑，東華三院社

會服務科社服總主任年薪達275萬元成社福界「打工皇

帝」，且全由公帑支付。勞工及福利局局長羅致光昨

日回應時指出，一般而言非政府機構員工的薪酬不會

高過社署同等職級，但由於他們的福利普遍不及政

府，有時其薪酬包括了一些在政府薪酬架構看不到的

附帶福利，比較時必須將之扣減，而社署每年均會檢

視。

土瓜灣旅客堵路 民記倡郵碼分流

九西狂食「牛肉乾」阿舜促速建智能車場

■社署報告披露，東華三院高層年薪達275萬，年薪較該署副署長還高。 資料圖片

■民建聯請願疏導土瓜灣旅客。 民建聯供圖

下次攪珠日期：4月4日(星期四)

4月2日(第19/038期)攪珠結果

頭獎：$18,427,630 （2注中）

二獎：$2,278,240 （1注中）

三獎：$53,290 （142.5注中）
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香港文匯報訊 浸大有機資源中心公佈，去年於全
港348個魚檔內抽驗的57個食用魚樣本中，有5個驗
出含有孔雀石綠，當中購自楊屋道街市的樣本含量最
高，每公斤達6.9微克。而另外有4個樣本驗出砷化
物超出內地標準，但未超出香港標準。有機資源中心
總監黃煥忠建議，應加強監控及設立追蹤系統，以
減低有毒素的食用魚流入市場。
浸大有機資源中心於去年9月至11月期間，巡查

全港17區內103個街市、共348個魚檔及店舖。研
究團隊從中抽驗57個食用魚樣本，包括39個內地常
規養殖、11個本地常規養殖、3個本地聲稱有機養
殖、3個本地認證有機養殖，以及1個內地認證有機
養殖。
抽驗樣本中有兩個桂花魚樣本、兩個鯇魚樣本及1
個羅非魚樣本，共5個來自內地常規養殖場的食用魚
驗出殘餘孔雀石綠；含量介乎每公斤0.7微克至6.9微
克，並以於荃灣楊屋道街市購買的桂花魚樣本含量最
高，達每公斤6.9微克。
而所有樣本的重金屬含量均未有超出香港標準，惟
當中3個烏頭魚樣本及1個羅非魚樣本的砷化物含量
超出內地標準，而最高含量的內地養殖烏頭樣本則達
每公斤1.056毫克，為於東區春秧街內購買。而成年
人每日容許的砷化物攝取量為每公斤體重3微克；而
小童則為每日43克。
至於另一個購自大埔街市、同樣來自內地常規養殖
的桂花魚樣本，則被驗出每公斤含有0.054毫克甲基
汞，即水銀。而小童每日進食28克則會超標，而成
人則需要每日進食超過130克才會超標，而一旦孕婦
進食則會對胎兒的腦部發育及神經系統構成影響。

浸大倡加強監控
浸大有機資源中心總監黃煥忠表示，現時政府的抽
驗機制存有漏洞，建議應加強監控及設立追蹤系統，
減低受污染的水產流入本地市場。他又指出，當局盡
快重訂可攝取含量標準，以貼近國家及國際標準。同
時加大力度推動本地有機養殖業界的發展，增加本地
有機水產產量。
食物安全中心回應表示，已作出跟進，並已抽取相
關魚類樣本作化驗，現正等候化驗結果。

5魚樣本含孔雀石綠
楊屋道桂花魚最毒


